# DEMOCRACIA

# SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.

NÚMERO SUELTO 10 GÉNTIMOS

## OBRA DE CULTURA

¡Villanoveses! El eminente DOCTOR ANTICH dará una conferencia el próximo sábado, á las diez de la noche en el salón de actos del Centro Federal. La bienhechora obra que lleva á cabo en Barcelona el sabio doctor, llega á Villanueva haciéndonos la ofrenda de su talento.

El tema que ha escogido el ilustre conferenciante es:

# ACCION SOCIAL

Es deber de todos acudir á tan notable conferencia, en la que los humildes escucharán una gran elocuencia puesta al servicio de la salvación del pueblo.

# AL PUEBLO

La hora de defender tus soberanas prerrogativas ha sonado otra vez. El cumplimiento del deber exige de nuevo tu presencia en la calle para practicar una de las más nobles manifestaciones de ciudadanía. En Villanueva has probado mil veces que eres el único dueño y señor, pero tus enemigos, que son los enemigos de la libertad y del progreso, han creído debilitadas tus convicciones y se atreven á combatirte en la forma menos honrosa que imaginar pudieran, como es presentando frente á la candidatura del Partido Federal, formada casi exclusivamente de compañeros tuyos de trabajo, con otra en la cual todos los egoísmos tienen asiento y todas las defecciones morada y todos los monopolios su más genuina representación. Tú no puedes tolerar, pueblo villanevés, ni siquiera la posibilidad de que triunfe la solidaridad de todos los que viven á costa tuya, social y municipalmente hablando.

Nosotros tenemos confianza ilimitada en tí, y sabemos que no consentirás que usurpen tu representación los atropellos, coacciones y promesas engañosas realizadas por patronos, propietarios, curas y demás componentes de una amalgama, expresión de un pasado que ha desaparecido de todas las naciones civilizadas.

Tú clavarás en estas elecciones sobre el edificio de moralidad política que has levantado, la bandera sacrosanta del ideal que lance á los cuatro vientos las notas de la victoria obtenida que asegurará definitivamente tu predominio en esta población.

Contra el orgullo, el dinero y la hipocresía de tus enemigos, presentate á la lucha ostentando noblemente fieramente, tus arraigadas convicciones, que cuando un partido pue tiene una historia gloriosa no desmaya, fortalecido incesantemente por las ideas, es invencible.

Acude pues a los comicios á defender tu derecho, que es el derecho de todos, y ten fijo el pensamiento y el corazón en dos amores igualmente grandes: el amor á la libertad y el amor á Villanueva que reclaman tu ayuda en estos momentos de peligro en que se ven amenazadas por la coalición de todas las fuerzas del dinero sin ilustración y del clericalismo bárbaro, sus naturales enemigos.

¡Pueblo! por la libertad y por Villanueva vota la siguiente candidatura:

#### DISTRITO PRIMERO

(Escuela Superior de Industrias y Plaza de los Carros.)

### D. Juan Maciá y Llusá. D. Florencio Nolla y Torner.

DISTRITO SEGUNDO (Calle de la Libertad y Rambla Ventosa.)

D. Juan Pijoan y Nin.

D. José Vidal y Sagarra.

DISTRITO TERCERO

(Calle de Santa Madrona y Plaza Baro.)

# D. José Huguet y Virgili.

(Salón de baile, Hospital Vell y Rambla.)

### D. Pedro García y Giró. D. Francisco Caba y Font.

A la lucha, que es marchar á la victoria gritando con el alma ¡Viva La LI-BERTAD! ¡VIVA VILLANUEVA!

¡Ciudadanos! El clericalismo y la plutocracia locales os retan á muerte. Aceptad el reto dignamente.

# Por los presos de Alcalá del Valle

Hace ya algunos años que los hierros de la prisión tienen separados de sus hermanos de trabajo y de sufrimientos á un número de obreros que, circuntancias desgraciadas, apasionamientos de rebeldía contra el yugo ignominioso del capital, les envolvieron en un proceso y del que salieron penados por un delito de carácter social.

Los años no han amortiguado la intensidad del amor hermoso, del amor fraternal que los trabajadores concientes de España, y de otras naciones, sienten por sus hermanos reducidos á presidio por un exceso de virilidad en defensa de sus revindicaciones como clase explotada, como clase que, por falta de medios para desenvolverse libremente en el proceso humano social, está